
   
  

 
 

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Maudach  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Dienstag, den 28.03.2023 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 18:25 Uhr 

Ort, Raum: Schulungsraum der freiwilligen Feuerwehr in 

Maudach, Ignaz-Büttner-Straße 87, 67067 

Ludwigshafen am 
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Anwesend waren: 
 

Ortsvorsteherin 
Rita Augustin-Funck  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Kurt Sippel  
Walter Benz  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Bernhard M. Kinzinger  
Jürgen Schreiweis  
Andreas Olbert  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsmitglied 
Michael Keßler  

im Ortsbezirk wohnende Stadtratsmitglieder 
Jörg Bendel  

Schriftführer/in 
Karin Siegel  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Christian Saal  

im Ortsbezirk wohnende Stadtratsmitglieder 
Marion Schneid  
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Tagesordnung: 
 

 1.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.  Bericht Ortsvorsteherin 
  
 3.  Vorstellung Umweltpatenschaften LU 

Vorlage: 20236162 
  
 4.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Ausweitung 30er Zone Breite Straße 
Vorlage: 20236297 

  
 5.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Spielplatz Mohnstraße 
Vorlage: 20236233 

  
 6.  Anfrage des Mitgliedes der GRÜNEN im Ortsbeirat 

Mülleimer im Maudacher Bruch 
Vorlage: 20236286 

  
 7.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Straßenbahnanschluss Maudach 
Vorlage: 20236295 

  
 7.1.  Anfrage des Mitgliedes der GRÜNEN im Ortsbeirat 

Straßenbahn durch Maudach 
Vorlage: 20236288 

  
 8.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

E-Ladestationen Ortsmitte 
Vorlage: 20236298 

  
 8.1.  Anfrage des Mitgliedes der GRÜNEN im Ortsbeirat 

E-Auto Ladestationen in der Ortsmitte 
Vorlage: 20236285 

  
 9.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Aktueller Stand Neubau Kita 
Vorlage: 20236299 

  
 10.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Aktueller Planungsstand Sanierung Maudacher Straße 
Vorlage: 20236300 

  
 11.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Friedhofsmauer 
Vorlage: 20236301 
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 12.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Ersatzrutsche auf dem Spielplatz „Im langen Winkel" 
Vorlage: 20236303 

  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Maudach war beschlussfähig. 
 
 
 
OV eröffnet die Sitzung im Schulungsraum der freiwilligen Feuerwehr Maudach. 
 
Sie begrüßt Herrn Mark Bodenmuüller, Herrn Philipp Krasula und Herrn Lars Schäfer von der 
freiwilligen Feuerwehr Maudach. 
 

- Frau Gabriele Pechstein, Bereich Umwelt. 
 

Vertreter der Presse 
 

- Herrn Bühler, Tageszeitung „Die Rheinpfalz“. 
-  

Top 7 und 7.1. werden zusammen aufgerufen. 
 
Top 8 und 8.1 werden zusammen aufgerufen. 
 
Es gibt dagegen keine Einwände. 
 
 
 
 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
 
Es waren mehrere Bürger*innen anwesend. 
 
Zwei Anwohnerinnen in der Hindenburgstraße beschwerten sich über extremen Lärm vom 
Spielplatz Burrweiler ausgehend. Der Lärmpegel ist den ganzen Tag durch die Kinder und 
abends durch Jugendliche - die auch Drogen konsumieren - sehr hoch. Auch werden die 
Flächen, die an die Häuser angrenzen immer häufiger als Toiletten benutzt. 
Die Bürger*innen möchten prüfen lassen ob der Spielplatz zu nahe an den Anwohnern ist. 
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In der Hindenburgstaße entstehen 7 neue Wohnungen. Die Bürger*innen möchten prüfen 
lassen ob für die Wohnungen die Parkplätze berücksichtig werden. 
Bei Genehmigungen für Stellplätze möchten die Bürger*innen wissen ob auch die Größen 
der Pkw´s berücksichtigt werden. Immer häufiger kommt es vor das z.B SUV - insbesondere 
auch in der Hindenburgstraße - weit in den Gehweg hineinragen. 
 
Eine Bürgerin möchte eine Prüfung für eine Einbahnstraße in der Birkenstraße. 
 
Desweiteren wäre die Beschilderung am Kapellchen nicht vollständig. 
 
Bürger*innen beschweren sich über das späte Zurückschneiden der Vegetation an der Um-
gehungsstraße. Die Bürger*innen meinten es sei für Radfahrer sehr gefährlich. 
 
Alle Beschwerden/Anregungen werden an die Verwaltung weitergeleitet. 
 

 
 
zu 2 Bericht Ortsvorsteherin 
 
 
OV verließt die Stellungnahmen, die in der letzten Sitzung fehlten. 
 

1. Zu Top 26 vom 15.11.2022 
 
„Vermehrte wilde Entsorgung von Grünabfall im Maudacher Bruch“ 

 
2. Sachstand Alfred Delp-Schule 

 
 

OV verließt den Sachstand: 
 
- Umkleide-/ Duschbereiche Turnhalle:                   bis Ende Juni 2023 (= voraussichtlicher 
Liefertermin der Türen). 
  
- Brandschutzmaßnahmen Bereich Turnhalle 
  + Fluchttreppen):                                                    bis Ende 2023. 
 
Evtl. erforderliche zusätzliche Arbeiten 
(Brandschutzertüchtigung von Kellerdecken,  
Ertüchtigung der Abschottungen von alten  
Installationsleitungen, jeweils nach Klärung  
durch Brandschutzsachverständigen):                in Abhängigkeit vom erforderlichen Um-

fang und möglichen Arbeitszeiten (d.h. 
Ausführung während der  
Schulzeiten oder nur in den Ferienzeiten 
möglich?) bis Ende 2023 oder in den 
Schulferien 2024. 
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- Sprachalarmierungsanlage: Installation einer weiteren Stufe der 
Haussprechanlage durch 4-13 bis Ende 
2024 

  
 

3. OV verließt den Bericht der Unfallkommission 
Prüfung eine LSA in der Lindenstraße. 

 
Niederschrift der Unfallkommission vom 17.11.2022 
 
Die Mitglieder der städtischen Unfallkommission sind der Auffassung, dass hier aus Sicher-
heitsgründen kein Handlungsbedarf besteht und dass zu den kritischen Zeiten, ggf. die Alter-
nativen genutzt werden sollen/können. Dies ist auch vor dem Hintergrund der hohen Kosten 
zu sehen. 

 
 
 
 
 
zu 3 Vorstellung Umweltpatenschaften LU 
 
 
Vorstellung der Umweltpatenschaften 
 
OV begrüßt vom Bereich Umwelt und Klima Frau Gabriele Pechstein 
 
Frau Pechstein stellt anhand einer Präsentation das Projekt: „Umweltpatenschaften“ vor. 
Die Präsentation ist im Ratsinformationssystem einsehbar. 
 
Nachfrage durch den Ortsbeirat: Wird der Müll getrennt? 
Frau Pechstein erklärt, dass der Müll nicht getrennt wird. 
 
Nachfrage des Ortsbeirates: Sind die Säcke stabil? 
Antwort von Frau Pechstein: Die Säcke sind stabil. Sollten aber auch nur kleinere Mengen an 
Müll aufnehmen. 
Bei größeren Mengen sollte die Verwaltung über den Mängelmelder informiert werden. 
 
OV begrüßt die Aktion und findet das die Initiative der Umweltpatenschaften eine sehr gute 
Sache ist. 
 

 
 
zu 4 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Ausweitung 30er Zone Breite Straße 
 
 
Es lag keine Stellungnahme vor. 
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Nachfrage an die Verwaltung: Warum ist die Stellungnahme nicht pünktlich eingegan-
gen? 
Das kann man erwarten als Ortsbeirat. 
 

 
 
zu 5 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Spielplatz Mohnstraße 
 
 
  

OV verließt die Stellungnahme. 
 
Keine Nachfragen. 
 
Ortsbeirat nimmt Kenntnis. 
 

 
 
zu 6 Anfrage des Mitgliedes der GRÜNEN im Ortsbeirat 

Mülleimer im Maudacher Bruch 
 
 
OV verließt die Stellungnahme. 
 
Keine Nachfragen. 
 
Ortsbeirat nimmt Kenntnis. 
 
  

 
 
zu 7 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Straßenbahnanschluss Maudach 
 
 
Top 7 und 7. 1 werden zusammen aufgerufen. 
 
OV verließt die Stellungnahme. 
 
Nachfragen: Gibt es dafür Zuschüsse vom Land? 
 
Was bedeutet die Aussage: Durch die neuen Rechenansätze ergeben sich sehr positi-
ve Ergebnisse die über eins liegen. 
 
 
zu 7.1 Anfrage des Mitgliedes der GRÜNEN im Ortsbeirat 

Straßenbahn durch Maudach 
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Top 7.1 wurde zusammen mit Top 7 aufgerufen.  
 
 
zu 8 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

E-Ladestationen Ortsmitte 
 
 
Top 8 und Top 8.1 werden zusammen aufgerufen. 
 
Es liegt keine Stellungnahme vor. 
 
Ortsbeirat kritisiert dem Umgang der Verwaltung mit dem Ortsbeirat. 
 
Wie schon in der Anfrage gestellt nochmal die Nachfrage: Aus welchem Grund wurde 
der Platz in der Ortsmitte ausgewählt? 
 

 
 
zu 8.1 Anfrage des Mitgliedes der GRÜNEN im Ortsbeirat 

E-Auto Ladestationen in der Ortsmitte 
 
 
Top 8.1 wurde zusammen mit Top 8 aufgerufen.  
 
 
zu 9 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Aktueller Stand Neubau Kita 
 
 
OV verließt die Stellungnahme. 
 
Frau Petra Schreiner, Abteilungsleitung Projektentwicklung, nimmt freundlicher Weise an der 
Sitzung teil und beantwortetet noch Fragen zur Konstruktion. 
 
Sie hält den Ortsbeirat auf dem Laufenden. 
 
Keine Nachfragen. 
 

 
 
zu 10 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Aktueller Planungsstand Sanierung Maudacher Straße 
 
 
OV verließt die Stellungnahme. 
 
Ortsbeirat nimmt Kenntnis. 
 

Keine Nachfragen. 
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zu 11 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Friedhofsmauer 
 
 
OV verließt die Stellungnahme. 
 
Nachfrage des Ortsbeirates: 
 
Bei den bisherigen Auskünften hieß es, dass die ganzen Steine gesichert wären. 
 
Warum ist jetzt ein Teil der Steine nicht mehr nutzbar und wo sind die verschwunde-
nen Steine? 
 

 
 
zu 12 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Ersatzrutsche auf dem Spielplatz „Im langen Winkel" 
 
 
OV verließt die Stellungnahme. 
 
Ortsbeirat nimmt Kenntnis. 
 
Keine Nachfragen. 
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Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um 

18:25 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 19.04.2023 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Karin Siegel Rita Augustin-Funck 
Schriftführer/in Vorsitzende/r 
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